



## Fuera máscaras



Por Callo de Hacha

# La estafa maestra de la 4T

nial de 9 mil 500 millones de pesos. Roberto Salcido Aquino, titular de la SFP, anunció que las denuncias fueron interpuestas tanto para Segalmex como para Liconsa y Diconsa. Durante la conferencia mañanera en Palacio Nacional, Salcido indicó que las acusaciones están en proceso de investigación con miras a su judicialización. En este caso, las investigaciones van contra el delito de uso ilícito de atribuciones y facultades de funcionarios públicos. Además, las 38 carpetas se revisan con la misma lupa con la que se trata a la delincuencia organizada. El secretario detalló que los daños patrimoniales por 9 mil 500

millones de pesos se derivan de actos de fiscalización. De estos, 6 mil millones de pesos fueron encontrados por la SFP, pero necesitan ser aclarados. Por su cuenta, la Auditoría Superior de la Federación presentó supuestas irregularidades por 3 mil 465 millones de pesos. De igual forma, Roberto Aquino adelantó que ya hay un funcionario que está vinculado a proceso por invertir mediante intermediarios financieros 950 millones de pesos. Segalmex, también conocida como la Conasupo de la 4T, es un organismo creado por decreto presidencial en enero de 2019. Durante esos dos años, el organismo estuvo

encabezado por Ignacio Ovalle Fernández, un político priista que en el sexenio de Carlos Salinas, se desempeñó como titular de la Compañía Nacional de Subsistencias Populares, Conasupo.

Los 9 mil millones de pesos que a la fecha están "extraviados" y de los que la ASF no tiene rastro, equivalen el presupuesto federal que Segalmex ejerció en todo el 2019. En su primer año de existencia, gastó 9 mil 463 millones de pesos que le fueron asignados extemporáneamente, pues no se le consideró durante la elaboración del presupuesto 2019. Su creación, ordenada por el presidente López Obrador, tuvo como objetivo favorecer la productividad agroalimentaria y su distribución en beneficio de la población más rezagada. Recordemos que Segalmex opera el programa "Precios de Garantía a Productos Alimentarios Básicos". El objeto era incrementar el ingreso de los pequeños productores de maíz, frijol, arroz, trigo y leche para contribuir a mejorar su nivel de vida. Pero terminó convertida en una red de tranzas y desvíos multimillonarios.

Grupo Marhel, filial de una empresa "fantasma" que participó en una red de lavado de dinero mediante el envío de alimentos a Venezuela, recibió 21 contratos por adjudicación directa en Segalmex, los cuales sumaron 67 millones de pesos. Marhel es una empresa creada en 2019 en Mazatlán, Sinaloa, en la que participa Martín Armando Botello, quien fue directivo de la Comisión Nacional de Pesca entre 2003 y 2011. Otro caso es el de dos empresas que fueron beneficiadas con contratos por unos 100 millones de pesos tienen su domicilio en un edificio casi abandonado. Ambas son parte de una red de seis empresas vinculadas entre sí que recibieron adjudicaciones directas por 797 millones de pesos. Estas empresas, a su vez, se vinculan entre sí a través de domicilios, correos electrónicos, números telefónicos y accionistas que viven en colonias populares. Incluso, algunas de estas empresas comparten el mismo domicilio con otras que participaron en La Operación Safiro, un desvío por más de 600 millones de pesos orquestado por el exgobernador de Chihuahua, Cesar Duarte.

Esta será una prueba de fuego para el presidente López Obrador y la corrupción al interior de su propio gobierno. ¿Se hará justicia, caiga quien caiga, o el manto protector del presidente alcanzará a sus colaboradores cercanos como en laso de la Línea 12 del metro? Pronto lo sabremos.

\* @CallodeHacha

**T**ras meses de escándalos la Secretaría de la Función Pública va contra Segalmex, pues ya levantaron 38 denuncias ante la Fiscalía General de la República por un supuesto daño patrimo-

